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翻天覆地换新颜

——垎塔埠街道杨河棚改项目回迁上房侧记

C4东湖文苑

里水岭南之梦
齐村镇

“四着力”全面推进项目强镇

□通讯员 杨菲
本报讯 近日，中国（寿光）国际蔬菜科技博览会推介会在

枣庄大酒店举行。
推介会上，区旅服局负责人向推介团的全体成员表示热烈欢

迎，并介绍了我区旅游业的发展情况，希望两地建立友好合作关
系，加强行业交流，共同营造优势互补、客源互送、市场共享、
互惠互利的良好局面，推动两地旅游产业进一步发展壮大。寿光
市旅游局相关负责人对寿光旅游资源进行了宣传推介，菜博会负
责人对第十六届菜博会及旅行社团队优惠政策作了详细介绍，并
对当地旅行社设计、销售旅游产品予以指导。

据悉，菜博会由农业部、商务部、中国贸促会、山东省人民
政府、中国农科院、国家标准化管理委员会、中国农业大学主
办，是国内规模最大、最具影响力的国际性蔬菜产业品牌展会，
被认定为国家5A级专业展会，自2000年以来已成功举办了十五
届。第十六届菜博会将于4月20日举行，为期40天，以“绿色·
科技·未来”为主题，以服务“三农”为目的，以现代农业科技
为支撑，按照突出特色、坚持创新、注重实效的总体要求，打造国
际化农业展示交流平台。本届菜博会总展览面积45万平方米，设
有十一个展馆（厅）、蔬菜博物馆、采摘园及广场展位区，共展出国
内外蔬菜品种2000余个，呈现“新、特、奇、优等特点。

中国（寿光）国际蔬菜科技
博览会推介会在我区举行

“管用”是网格化社会管理服务
工作的核心之一。管用，即群众的诉
求能够得到及时回应并办理到位。
自网格化社会管理服务工作开展以
来，特别是我区结合网格化社会管理
服务工作两次开展党员干部直接联
系服务群众集中走访活动，收集了大
量的群众诉求，面对需要区直各职能
部门办理的各类诉求，他们是如何办
理的呢？带着这个问题，近日，记者
来到了枣庄热力总公司。

牛榛榛是枣庄热力总公司的一
名职工，网格化工作中，她负责接收
平台交办公司的群众诉求。她告诉
记者，随着天气的变冷，群众对于供
热工作的诉求也越来越多，截至目
前，公司共收到网格化平台交办的各
类群众诉求 160 多件。对于群众诉
求，热力公司都安排专人逐一进行
解释，同时组织便民服务队做好便
民服务工作，至11月份供热运行以
来，该公司便民服务队共出动100余

车次、400余人次，为用户解决实际困
难80余件。王钰是热力总公司运行
处的维修班长，他和3位同事一起负
责了公司14个换热站内的所有供热
维护工作，每次接到群众的求助电
话，他都会带领维修人员第一时间赶
到群众家里为他们排忧解难。

枣庄热力总公司总经理助理张
国峰向记者介绍说：“针对前一个时
期，通过网格化管理收集上来反映
集中供热方面群众的一些信息和诉
求，总结一下主要是在两个方面，
一个是在老旧小区的集中供暖安装
方面的问题，还一个是供热不热的
个别现象。对老旧小区，我们是积
极在区委、区政府的统一部署下积
极配合街道，对符合条件的小区，
进行了集中供热的统一改造，使一
些以前长久以来未能实现集中供热
的小区实现了集中供热。对一些个
别小区有供热不热的现象，通过公
司各个运行处的便民服务队及时进

行了处理，最大程度来提高群众的
满意度，力求把每一件反映的问题
都落实到实处。”

前不久，家住振华小区的周凤
祥老人家里的暖气就出现了问题，
在网格员走访过程中，他试着反映
了这个问题，没想到下午热力维修
人员就来到了他家帮着他清理管
道。“我们这个单元前一段时间有点
漏水，管道不太畅通，暖气也就不
太热，通过给热力公司反映，他们派
工作人员前来维修了。也不漏水了，
还把管道疏通了一下，现在这一段时
间温度都维持在十八、九度至二十度
之间，我们这个单元居民感觉暖气很
好很满意。”周凤祥向记者说道。

薛庄小区是个典型的老旧小
区，自建成以后一直没有暖气，在
党员干部直接联系服务群众第一次
集中走访活动中，小区居民对供热
问题反映尤为强烈。在中心街街
道、社区和热力总公司的多方努力

下，今年顺利实现了供热。张善英
老人在薛庄小区住了十几年了，由
于不通暖气，每年她都要去儿女家
过冬。“今年终于安上了暖气，以前
没暖气就得去三闺女家过冬。这边
有暖气就没去，暖气很暖和很热。”
张善英高兴地对记者说。

像薛庄小区一样，文化四村、
辛庄小区、胜利小区、铁西小区等
具备条件的老旧小区今年也都实现
了集中供热。“2015年公司计划继续
借助网格化管理的平台对用户反映
比较集中的民生诉求，加大解决的
力度，秉承企业‘辛苦我一人，幸
福千万家’的宗旨，努力工作，最
大限度提高用户的满意度。”张国峰
向记者表示说。

我区扎实推进网格化社会管理联系服务群众工作系列报道之九

网格化助力暖民心
——枣庄热力总公司倾力回应群众诉求侧记

本报记者 周杨

□通讯员 史平军 于潇涛
本报讯 去年以来，按照“医在市中”建设要求，区人民医

院在加大硬件建设的基础上，注重内涵建设，通过“请进来、送
出去”的方式加快专业人才成长进度，进一步提高医疗服务质量
和临床专业技术水平。近日，通过积极协调和努力，该院特邀国
内著名内科(肝病)专业魏红山教授和山东省著名肿瘤放射治疗专
业解相礼教授来院坐诊，给予技术指导和支持，取得较好效果，
深受患者欢迎。

据了解，区人民医院与两位专家建立了长期合作关系，邀请
他们每周来医院进行坐诊，为患者提供诊疗服务。两位专家的定
期坐诊，将为我区医疗技术的全面实施提供技术支持和保障，大
大促进各专业学科诊疗水平的提升。

建立技术合作关系
促进医疗水平提升

□记者 褚洪波 通讯员 曹景再
本报讯 近年来，我区紧紧围绕

“全市商业中心区”的发展定位，按
照加快推进“游在市中”建设的部署要
求，以服务业重点项目建设和打造国
内鲜明的旅游目的地形象为抓手，加
强督导服务，狠抓措施落实，全区旅游
和服务业呈现稳步健康发展态势。预
计2014年度，全区实现服务业增加值
83.53亿元，同比增长9%，占比40.5%；
服务业完成投资 110 亿元，增长 20%，
占全区固定资产投资比重达到59.1%；
服务业实现税收10.97亿元，占全区地
税收入的 63%；全区社会消费品零售
总额104亿元，增长12%。

我区把服务业重点项目建设当作
加快产业提档升级、推动业态整合的
抓手和载体。去年以来，21个区级服
务业重点项目完成投资 27.24 亿元，
占年度计划的 83.7%。纳入市级管理
的11个重点项目完成投资19.8亿元，
占年度计划的 96.5%。目前，三角花

园商务商贸中心区经营单位9149家，
其中经营性企业439家，个体工商户
8710 个，园区内经营单位从业人员
7.08 万人，年实现营业收入 44.8 亿
元、实交税金2.6亿元；总投资8亿元
的君山世纪中心和总投资 6 亿元的
1878民国风情街项目正在全面推进。
服务业重点企业贵诚集团2013年度营
业收入突破23亿元，投资600万元的
的贵诚便利店已开业4家，全区家庭
便民服务机构已发展到近200家，区
域性商业航母雏形初现；杨宁商业集
团实现高档酒店、超市零售、大型批
发、现代物流、农副产品五大经营板
块，年营业收入突破5亿元。

现代服务业业态份额逐步提升。
金融业实现增量扩容，去年以来，济
宁银行、青岛银行相继在我区落户，
区级银行达到 8 家，融资担保公司 5
家，小额贷款公司 2 家，6 家企业进
入齐鲁股权托管交易市场，区域性金
融中心的地位持续巩固。2014年前三

季度，全区本外币存、贷款余额分别
是338.03亿元和274.88亿元。科技服
务业稳步发展。目前，该区初步形成
了以公信科技为代表的检验检测、安
全评价等技术咨询服务，以泰和水处
理、力源电器、康力医疗、杰诺生物
酶为代表的16家企业科技创新平台，
以市知识产权维权中心、鲁旺商标代
理事务所为代表的4家知识产业代理
机构。发展了以枣庄科技市场为代表
的科技产品流通业态。目前，全区科
技服务业从业人员达到近 600 余人，
科技服务业实现年收入8000余万元。

旅游城市文化内涵显著增强。在
打造鲜明旅游目的地形象的同时，推
进“吃、住、行、游、购、娱”旅游要素同
步提升。我区挖掘乡村旅游底蕴，由
四川省旅游规划设计院编制的《枣庄
市市中区全域乡村游规划》已完成评
审，正在逐步实施。胡山口驿站和马
场驿站已投入运营，同时正在制定马
场古村旅游项目规划。加快推进农家

乐“改厕改厨”工程，全区共130户农家
乐通过省级“改厕改厨”工程验收，“双
改”任务顺利完成。加快推进乡村旅
游示范点建设，永安蟠桃园项目已完
成游客认领，杨宁有机蔬菜养生园项
目中10个农家乐木屋已投入运营。去
年以来已累计争取省市旅游扶持资金
340万元。我区实施旅游品牌培育，组
织商家参加以“全域旅游、创新品牌”
为主题的2014枣庄市旅游品牌培育工
程系列评选活动，取得优异成绩。全
区获得旅游商品创新奖金奖1个、银奖
1个、铜奖2个、优秀奖1个。齐村炻陶
系列获得旅游商品设计创新奖金奖；
荷悦湘菜、岚山渔港等22家名店获得

“枣庄市100家特色名店”称号；吉品购
物街和振兴南路餐饮美食街获得“枣
庄市10大特色街区”称号。

我区旅游服务业多方发力
预计2014年度，全区实现服务业增加值83.53亿元，完成投资110亿元，

实现税收10.97亿元，全区社会消费品零售总额104亿元

家住西王庄镇冯刘耀村的农民韩业程，养殖了10000余
只肉食鸭，急需4万元资金购置饲料。1月23日，他用手机
通过枣庄农商银行“微信服务平台”申请了贷款，2天后拿
到了所需的资金。这是枣庄农商银行振兴支行近期推出的

“微信银行”贷款所办理的第一笔业务。
据该行行长孙法超介绍：“‘微信银行’贷款，旨为充

分运用先进科技电子技术，为客户提供方便、快捷服务。
即：客户通过手机微信扫描枣庄农商银行公众号后，只需点
击‘我要贷款’模块，填写并实时上传贷款申请信息。管理
系统业务部门人员收到客户提交信息后，按照信贷流程进行
分类、归集，并实时转交辖属承办支行。支行客户经理并在
2天内与客户取得联系。对符合贷款条件的客户，进行上门
服务，保证一周内拿到资金。”

去年以来，枣庄农商银行振兴支行注重强化电子科技建
设，先后在辖属各营业网点布放自助设备23台，各类电子
机具298台，自助设备乡镇覆盖率100%，较好地方便社会
公众办理金融业务。“微信银行”的开通，不仅给客户带来
了全新的电子金融体验，进一步拉近了农商行与客户间的距
离，而且避免了跑银行排长队的困扰，省时又省力，深受客
户欢迎。此项业务开办仅5天时间，就先后有20余家客户通
过“微信银行”申办贷款，贷款余额150万元。

“微信银行”贷款
○吴成刚

□本报通讯员报道
本报讯 1月28日，全区科级干部学习贯彻党的十八届四中

全会精神培训班开班仪式在区委党校举行。全区第一期科级干部
共143名学员参加了培训。

党的十八届四中全会，专题研究安排部署依法治国，具有重大
的现实意义和深远的历史影响。学习贯彻好十八届四中全会精
神，对推动全区经济社会更好更快发展具有重要意义。此次培训
在课程安排上，紧紧围绕十八届四中全会精神，设置了《十八届四
中全会精神解读》、《法治思维和法治文化》等课程。此次培训，时
间紧凑，内容科学丰富，通过集中培训，让全区领导干部深刻领会
了四中全会精神实质，加深了对四中全会的理解，提高了领导干部
依法行政、依法执政的能力，对推动法治市中建设具有重要意义。

区委党校举办全区科级干部
学习四中全会精神培训班

1月28日夜晚，我区迎来2015年初雪，有效缓解了旱情。1月29日，一名摄影爱好
者在雪地里拍摄被雪压的枝头茶梅花。据悉，茶梅花属南方花卉，北方地区冬季多在室
内盆栽。而在室外栽植的茶梅花能在寒冬雪地自然环境下竞相绽放，十分罕见，使得盛
开的茶梅花更加俏艳。

(吉喆 摄）

雪压花枝花更俏


